

Subscripción
En la capital...
Id. fuera de la capital...
Id. en el extranjero...
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4. 3.º P. 1.º

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una peseta la línea...
Corresponsal en París para anuncios y reclamaciones, A. LORETTE, C. Rue Caumartin.

AÑO XXV | Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. | GERONA, sábado 30 de noviembre de 1895. | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N. 5.736

¡Qué cosas se dicen!

Con motivo de las ruidosas denuncias del marqués de Cabriñana contra varios concejales del ayuntamiento de Madrid, asunto que ya va cansando á fuerza de prodigarse, han buscado y publicado los noticieros de la prensa madrileña la opinión de los distintos hombres públicos que más preeminente puesto ocupan en la política y, como era muy natural, han dado á conocer la del señor Sagasta y, ojalá así no hubiera sido, porque al antiguo tribuno del pueblo como en nuestra juventud lo llamábamos, le han rejuvenecido las populacheras y habla en la oposición como no debiera hacerlo un hombre que ha gobernado y piensa gobernar á España y es jefe de un partido liberal heterogéneo.

Leamos lo que ha dicho á un redactor de *La Correspondencia de España*. Si el gobierno quiere (y debe hacerlo) satisfacer la corriente de opinión, nunca manifestada con fuerza tan incontrastable como ahora, debe suspender por completo todo el ayuntamiento, incluso el alcalde, y nombrar de real orden otro Concejo, del que formaran parte las personalidades más notables del comercio, de la industria, de las ciencias, de la literatura y de las artes, personas todas de respetabilidad y buen nombre, que no hayan sido nunca concejales, y que vayan al ayuntamiento con amplias facultades para revisar todos los expedientes anteriores, corregir todos los abusos y proponer todas las soluciones que crean conducentes al beneficio y salvaguardia de los intereses del pueblo de Madrid.

Así, solo así, es como se daría satisfacción á la opinión pública, justamente alarmada, y no con términos medios y amparándose, como todos sabemos, de los tribunales de justicia, á los cuales, por respeto de ellos mismos, y por respeto á la nación, no se debe manosear ni llevar y traer con indicaciones y consejos más ó menos manifestos.

Vale más saltar francamente y con valor por encima de la ley cuando, como ahora, lo reclama con razón la opinión pública, que no acudir á pasteles y medias tintas.

Mentira parece que un hombre de gobierno se haya expresado como acaba de leerse, y si así es y no ha sido mal traducido el concepto, el señor Sagasta ha cometido una imprudencia poco premeditada y solo echada á volar por espíritu de notoriedad ó por ese desmedido afán de poder que siempre dominó á la generalidad de los políticos.

Con qué cuando la opinión lo reclama se debe saltar por encima de la ley? Con qué la ley muere allí en donde las vocinglerías asoman y los abusos se descubren? Con qué la arbitrariedad y el despotismo deben erijirse en norma de conducta allí en donde rige el precepto escrito y existe un organismo respetable y prestigioso encargado de aplicar un código expresamente escrito y promulgado, para casos como el de que se trata?

Repetimos que parece mentira que tal haya dicho el señor Sagasta, en oposición á los tres días antes manifestado por su genuino órgano *El Correo*, que pedía lo que debe pedirse, el imperio de la ley y el que no se castigue con la suspensión á los concejales que ningún motivo han dado.

¡Saltar por encima de la ley! Lo haría eso el jefe del fusionismo si fuera el encargado de dar satisfacción á los que piden inasensatezas? Para ser nombrado concejal interino hay necesidad de haber desempeñado el cargo, y ni eso quiere el señor Sagasta que haga el gobierno; pide que los que, saltando la ley, nombre el gobierno no hayan sido nunca concejales; es decir, quiere que se pisotee todo lo existente y se obre como pudiera hacerse en Africa, en donde no hay más ley que la negra de cabezas ni más orden que el que impona el capricho.

Pide el jefe de los liberales un ayuntamiento de notabilidades, y no se acuerda que el más inútil de cuantos ha tenido

Madrid, fué aquel del que formó parte él mismo, con Pi y Margall y demás santones opositoristas. ¿Qué resultado dieron todos ellos? negativo, porque si bien, que se sepa, no cometieron ningún desaguisado, dejaron abandonada la administración del pueblo en manos de los menos que, si no pecaron, no fué por falta de ocasión. Si el señor Sagasta fué uno de aquellos notables y lo hizo todo lo pésimamente que supo y pudo, como se atreve á pedir, no solamente que se prescindiera de la ley, sino que al saltar por encima de ella, se proporcione al vecindario de la coronada villa una calamidad tan mala como la que se teme, porque la inercia y el abandono son tan perjudiciales como el abuso.

¿Qué cosas se dicen en estos benditos tiempos. Hasta los hombres de gobierno, es decir, de ley, pierden el *oreamus* y piden absurdos como el que se falta al derecho para satisfacer á los que, ó no saben lo que piden ó no piden lo que saben perjudicando á todo gobierno que se estima y cumple con su deber.

Comentarios

El Correo de Madrid deduce de los ataques que el llama violentos de la prensa ministerial al señor Sagasta, que el gobierno conservador durará poco en el poder, pues dice que esas exageraciones de palabra se emplean solamente cuando las situaciones padecen enfermedades de muerte.

No le vemos la consecuencia. Si la prensa conservadora ataca al señor Sagasta, no hace sino devolver á don Práxedes las censuras tan fuera de tono que en sus últimas declaraciones ha dirigido al gobierno.

¿Querrán acaso los fusionistas que la prensa ministerial ponga el visto bueno á lo que se le ocurra decir al jefe del llamado partido liberal?

Confiesen sus órganos en la prensa que el señor Sagasta no ha estado esta vez acertado, ni con mucho.

El señor Sagasta sostiene unas teorías respecto á lo del ayuntamiento de Madrid, que el mismo reconoce ilegales cuando dice que, en el caso presente, el gobierno debiera suspender á todo el cabildo municipal, sin hacer distinción entre inocentes y culpables, aunque sea saltando por encima de la ley.

¡Luego nos hablarán de legalidad los señores fusionistas!

BATIDION

Dicen los telegramas llegados ayer: El juez de instrucción está ahora dictando los autos de procesamiento contra doce concejales del presente ayuntamiento de Madrid y del anterior.

Son los procesados los señores Herrero, Gálvez Holguin, Ginard de la Rosa, Sergio, Bustillo, Concha Alcázar, Peláez, Vera, Campa, Contreras, Novella y Múñesa.

Mañana les serán notificados los autos.

¿Qué dirán á eso los que creían que el gobierno conservador procuraría que las cosas no pasasen á mayores?

Se convencerán ahora de que el actual gabinete deja expedidos á los tribunales de justicia para que puedan obrar como deben.

Lo dudamos.

Porque no hay peor sordo que el que no quiere oír, ni peor ciego que el que no quiere ver.

de las gestiones que realiza, el señor Navarro Reverter en el departamento de Hacienda para obtener del estrecho y limitado presupuesto que rige, todo el partido posible.

Y digan lo que quieran los enemigos acérrimos del partido conservador. Contra estos argumentos no valen palabrerías.

El movimiento se prueba andando.

Porque en el gobierno civil se ha comido arroz con pollo, el órgano de los embuchados ha escrito nada menos que un artículo de fondo á un hecho, para él por lo visto, tan extraordinario.

¡Comer pollos! Ahí es nada lo del ojo para los *bacalantes* que no aciertan á darse cuenta de tamaño derroche.

No le faltaba á ese periódico mas que ejercer el oficio de busmar en donde guisan.

Desde Madrid

Alguno de nuestros lectores pensará al leer nuestras correspondencias de estos últimos días, que más que la causa del pueblo de Madrid defendemos la de los concejales acusados por el marqués de Cabriñana, porque en realidad, todavía no hemos escrito una sola en que nuestra censura se dirija á los chanchulleros. En cambio, hemos dicho bastante que favorece poco al vecindario de esta corte.

Obedece esto á nuestra idea de que, para exigir moralidad en los de arriba, es preciso que la haya en los de abajo, y ocasiones como la presente son los medios que aprovechamos para demostrar, en lo que nos sea posible, lo verdadero ó lo erróneo de nuestra creencia.

Aquí, en esta capital diríamos lo que dicen muchos, hablaríamos en pro del pueblo y esta mañana nuestro periódico ó nuestro folleto ó nuestro libro y, la molestia que nos hubiésemos tomado, resultaría recompensada con la venta, que es al fin y á la postre lo que no pocos buscan. Pero como si hablamos en favor de los concejales ó si lo hacemos en pro de los habitantes de Madrid que han sufrido perjuicios, la administración del diario á cuyo frente está V. señor director, nos ha de abonar de un modo ú otro la cantidad mensual convenida, decimos lo que nos dicta nuestra conciencia y no otra cosa porque la ganancia sea mayor ó menor.

Y lo que nuestra conciencia nos impulsa a decir es, que no se arreglará nuestro municipio con lo que se hace ahora. Hoy no tenemos ninguno. Los concejales malos no van al ayuntamiento por razones fáciles de comprender, y los buenos tampoco, por no reunirse con alguno malo, si acaso tuviese la humorada de ir. Pero si el municipio de ayer no fué de los mejores, el de mañana variará poco del anterior, porque se necesita una fuerza de voluntad superior á la que los hombres tienen (y hombres son los concejales) para no caer en las halagadoras tentaciones de la avaricia.

Aparte de lo que ya hemos dicho en otras cartas referente á la venta que una parte del pueblo hace de sus votos por dinero, por favores, por credenciales ó por otros beneficios, cosa esta que viene á ser la base de todo el mal que ahora se siente, hay otra cuestión de que hoy no se hace caso, y es que si los concejales hicieron chanchulleros por dinero, hubo indudablemente quien se lo diera. De modo que no es toda la culpa (y esto es lo que queremos demostrar) de los ediles acusados, sino de alguien con quien la justicia y la opinión pública no se meten en las acusaciones de nada.

Señalaré que los ediles no deben acceder al soborno. Y nosotros repetimos que son hombres no santos, y que la avaricia tienta muy agradablemente. Y como esa avaricia tentadora está representada por el que, dueño de un negocio, quiera obtener buena ganancia y acude al ayuntamiento por si puede encontrarla allí, de aquí el que antes dijéramos que es precisa la moralidad en los de abajo para que la tengan los de arriba.

El concejal acusado no fué á proponer el chanchullo; fué el negociante quien propuso su realización al concejal.

¿Que no debió admitir la proposición? ¿Que no debió pecar? Si no pecara el edil ni nadie, mal andaría el demonio; cada día le veríamos en peor situación, y no es así; antes al contrario, prospera y esta prosperidad no se debe á los ediles, sino al mismo demonio que sabe lo que tiene que hacer para llegar al fin que se propone.

Lo ocurrido en el ayuntamiento es un efecto, no una causa. La causa es la que produjo el mal y éste no desaparece si aquella subsiste. De modo que siguiendo esta lógica (y esta es, á nuestro entender, la que se debe seguir) no es el mal lo que por ahora debe ser atacado, sino aquello que lo produce. De nada servirá que se intente curarnos una quemadura, por ejemplo, si antes no se retira del fuego la parte herida. Si así no se hace, otra cosa será perder el tiempo y se perderá, si entre los que piden moralidad en el municipio hay algunos que no la tienen. Estos son los primeros á quienes debe enseñarse cuáles son sus obligaciones como ciudadanos, y hecho esto, imponer el castigo que correspondiera á los concejales.

Así lo pensamos y así lo decimos.

27 de noviembre de 1895.

UN INTERVIEW IMPORTANTE

Retiramos hoy parte de nuestros originales para dar á conocer parte de una conversación habida entre nuestro ministro de Hacienda señor Navarro Reverter y un redactor de un periódico inglés titulado *«Financial Post»*.

España é Inglaterra

Al exponerle el objeto de mi visita, exclamó:

—No me sorprende que uno de los emprendedores periódicos ingleses haya enviado su representante para recoger ideas financieras de nuestro país. Ha recibido también recientemente varias comunicaciones de Londres referentes á asuntos mercantiles y de industria, lo cual me demuestra que las relaciones entre ambos pueblos están destinadas á una amplia y provechosa mejora. Sé que V. me dirá que se requiere mucho trabajo y es obra del tiempo; más si los proyectos que tengo, y se los he de revelar, hasta donde pueda, se realizan, la mejora en ese camino será más rápida de lo que se cree. Permítame V. decirle con satisfacción, que los últimos telegramas de Londres que tengo á la mano consiguen una alza de uno y medio por 100 en el exterior español. Desde que desamparé este cargo, y sobre todo últimamente, he observado tendencia marcada en los capitalistas ingleses de interesarse en nuestra deuda.

Después del *Krack* de los valores argentinos y la consiguiente quiebra de *Baring Brothers* y después de la depresión de los valores brasileños, la Deuda española fué despreciada, porque *«à tort ou à raison»* se consideraron los títulos españoles íntimamente relacionados con otros pocos favorecidos, y participaron de la baja general. La confianza en España disminuyó entonces considerablemente, pero, mas tarde se vió que los fondos españoles se habían vendido sin razón y exageradamente sin base seria ó sólida que lo justificase, y por grados se ha ido restableciendo la confianza, porque la situación financiera del país puede ser estimada por cada cual como quiera, pero no tiene nada de mala; pues España ha obtenido en los últimos años sorprendentes resultados de la cuidadosa administración de su Hacienda.

La situación

Para comenzar, contestando á V. le diré que los gastos públicos se han reducido considerablemente, y desde 1880 hemos venido tratando de reorganizar con mejoras todo nuestro sistema tributario y de hacer más equitativo el reparto de los impuestos distribuyéndolos mejor. Los resul-

tados de tales esfuerzos han sido extraordinariamente satisfactorios, puesto que el déficit de 80 millones de pesetas ahora está reducido á 20 ó 25 millones.

No pierda V. de vista el hecho de que destinamos bastante más de 20 millones de pesetas para amortización de deuda pública, porque tenemos tres clases de deuda amortizable: 1.º, el crédito especial para la construcción de la escuadra; 2.º el contrato de 1869 con los señores Rostchild, y 3.º, el papel amortizable interior. Por medio de los pagos é ingresos mensuales, los reembolsos parciales, etc. etc., vamos poco á poco y gradualmente sin grandes estrecheces, caminando hácia un presupuesto anual positivo, real y sólido.

Próximas medidas financieras

El deseo del gobierno actual—continúa diciendo—es preparar un plan completo para presentarlo á las Cortes. Séame lícito anticipar que en este plan se incluirán todas las reducciones posibles en los gastos y una completa revisión de los tributos.

—«Ah, veo que V. me interroga con la mirada; pero no, amigo mio».

Revisión no quiere decir aumento de tributación. No iré tan lejos que diga que no habrá aumentos en alguna parte; pero nuestro plan, más que aumentar, tiende á transformar los tributos.

Sabe V. que entre nosotros existen aun sistemas de tributación muy antiguos que no se armonizan con el desarrollo industrial y agrícola modernos del país. Nos proponemos arreglar todo esto. La industria y la producción del país se han desarrollado maravillosamente durante los últimos 40 años, mientras que el sistema tributario no se ha modificado lo más mínimo durante el último medio siglo. Hay campo suficiente para suprimir de un lado sustituyéndolo de otro, y hemos de hacer desaparecer estas desigualdades, hijas de las circunstancias, con medidas de progreso.

Me propongo seguir el ejemplo, no solo de algunas de las primeras naciones europeas, especialmente Inglaterra, que desde 1842 ha reformado por completo su sistema de enseñanza de los excelentes resultados obtenidos en otros países, como Italia, Austria-Hungría, etc.

España se ha desarrollado considerablemente, y sin aumentar los cargos individuales nos proponemos practicar una completa revisión administrativa que se ha intentado ya desde 1.º de julio último, cuyos resultados han sido altamente satisfactorios. Como prueba de ello, le diré que la recaudación del mes de octubre arroja un aumento en el total de los ingresos de 12 millones de pesetas. Esto, puedo decir en conciencia, que se debe en buena parte á la reorganización administrativa.

Los dos elementos de la reducción de los gastos y la revisión de los tributos serán la base de nuestra política, y esperamos así llegar á una sólida y saludable nivelación anual, y no solo extinguir el déficit, sino también alcanzar dentro de pocos años un *superávit* de los ingresos, cuyo *superávit* se acumulará para formar una reserva que asegure el equilibrio financiero de un cierto número de años.

España no va á la bancarrota

Seguramente no. Desde 1882, cuando las obligaciones de la Deuda interior y exterior fueron claramente definidas y se estableció una base regular de interés al 4 por 100, no ha habido la menor tardanza ó retraso, ni siquiera duda en el pago de los cupones. Al presente se han hecho circular rumores que indudablemente proceden de nuestros enemigos encubiertos con motivo de la guerra de Cuba, de que España no podría pagar el próximo cupón; pero puede V. decir á los lectores del *Financiamiento*, que para combatir estas noticias maliciosas he autorizado al Banco de España, y por tanto á las demás instituciones bancarias, para descontar desde luego el cupón que vence el 1.º de enero próximo. Puedo, además, decirle que el cupón vencimiento del 1.º de abril está completamente garantizado y podrá descontarse en nuestro Banco nacional.

Seguramente admitirá V. que esta dista

mucho y en nada se parece á la bancarrota.

El redactor del *Financiamiento* no pudo hacer otra cosa sino asentir á ello.

Empréstitos pasados, presentes y futuros

Si, ciertamente, dijo el ministro con sonrisa de satisfacción. El reciente empréstito en París no ha sido mas que un éxito. Queríamos hacer un pequeño préstamo de 25 millones de francos en oro á fin de estar preparados para las eventualidades de Cuba, é inmediatamente se nos ofrecieron 50 millones, que aceptamos. Entonces se nos ofrecieron otros 25 millones de francos para hacer un total de 75 millones, á lo cual nos hemos limitado.

No necesitamos un céntimo más y probablemente ni tanto siquiera.

El sindicato está en París; pero muchas é importantes casas de Londres están interesadas. Después de Francia, los países que participan por el orden del importe de sus suscripciones, son Inglaterra, Alemania, Holanda, Suiza y Bélgica. El tipo de interés es de 5 por 100, mientras que el tipo general de interés efectivo para los otros valores españoles es de 6 por 100.

Gastos de la guerra de Cuba

Esta guerra no es un elemento tan perturbador como usted supone, porque tenemos un sistema parecido al de usted en Inglaterra respecto de la India, y Cuba tiene su presupuesto separado por completo.

Entonces—no pude menos de interrumpir—V. E. quiere decir que Cuba pagará los vidrios rotos.

¡Ah! con seguridad, en la parte necesaria; fué su inmediata respuesta. Su sistema de presupuesto es el mismo que el de Puerto-Rico y el de Filipinas. Cuba, además, es un país de inmensos recursos, lo que está claramente probado por el hecho de que esta insurrección tiene un aspecto comercial más importante que el político.

América y los filibusteros cubanos

Usted debe saber que, según se asegura, hay comerciantes americanos que han dado dinero para fomentar y sostener esta guerra contra nosotros; algunos de ellos tienen grandes intereses en juego, como son los comerciantes en azúcar, petróleos, maderas, etc.

Pero no tememos nada acerca del éxito de la guerra, ni tampoco sobre el porvenir del presupuesto cubano. El coste de la guerra será, á no dudarlo, una nueva y muy importante carga, pero no será tan pesada, porque el estado financiero de la isla es favorable, y permitirá levantar un empréstito en ventajosas condiciones y á larga fecha.

Por otra lado, tenemos fuerzas importantes allá y una flota de pequeños barcos, en su mayor parte construida en Inglaterra, y tenemos todo género de probabilidades de llegar á un pronto término de la campaña y á la más completa represión de los insurrectos.

Rasgos principales de la Hacienda española

Una última palabra respecto de la situación general de la Hacienda, y habré, señor ministro, terminado dándole las gracias por sus explicaciones, que serán altamente estimadas por los lectores del *Financiamiento*.

—Al presente, el importe total de la Deuda de España es de 6.200 millones de pesetas, de los cuales la Deuda exterior al 4 por 100 representan 1.971 millones.

El déficit anual, según he dicho antes, está reduciéndose rápidamente.

Los ingresos anuales importan unos 760 millones de pesetas y los gastos unos 767 millones. Esa pequeña diferencia está desapareciendo rápidamente, porque, como dije, solo durante el mes de octubre los ingresos aumentaron en unos 12 millones de pesetas.

Los asuntos de política interior ofrecen el aspecto mas satisfactorio. Nada hay que nos preocupe; Cuba solo es el factor externo de perturbación, pero el gobierno está resuelto á hacer y está haciendo vigorosamente todo lo que el país puede ambicionar para la pacificación de la isla.

Ahora estamos esperando la convocatoria de las Cortes, que indudablemente ten-

drá lugar en abril ó mayo próximos, y tal vez antes, si lo permiten los asuntos de Cuba.

Por lo que á mí se refiere, es de la mayor importancia que las Cortes se reúnan tan pronto como sea posible, para que puedan ser desarrollados y aprobados los planes que tengo á la vista y que en parte ya puse en práctica, pues estoy persuadido de que la política del gobierno, así lo quiere su jefe, ha de ofrecer un efecto permanente y colocará la Hacienda española sobre sólidos cimientos para años venideros.

—*Good Bye*—dijo el ministro en inglés—y prosperidades para su periódico.

—*Adiós*, excelentísimo señor—répliqué en español—y prosperidades é éxitos para su política financiera.

Lo de Cuba

Noticias del 29

Problema económico

El corresponsal del *Heraldo de Madrid* en la Habana, da cuenta de una importantísima junta tenida en el Círculo de Hacendados.

Tenia por objeto la reunión examinar un plan del señor Peláez para la constitución de un «Banco Azucarero» que se dedicaría á mitigar la crisis de los productores, la paralización en las transacciones, y las devastaciones de los insurrectos.

Trátase de constituir el establecimiento con un capital de 20 millones de pesos emitido en acciones, facilitando 10 millones al interés de 1 por 100.

Se nombraron las juntas ejecutiva y consultiva del «Banco Azucarero», bajo el patrocinio del general Martínez Campos.

Desde Cádiz

Telegrafian de Cádiz que á bordo del vapor «San Fernando» han llegado á aquel puerto 16 deportados cubanos que pasarán á Ceuta: entre ellos hay un catalán.

Han llegado asimismo 16 soldados enfermos y 4 heridos; entre éstos últimos figura Enrique Cambra, hijo de Barcelona, que luchó heroicamente, resultando herido, contra las fuerzas del cabecilla Rabi.

Castigos

Telegrafian de la Habana diciendo que el fiscal del consejo de guerra pida se imponga la pena capital al cabecilla Gil González y la de 20 años de presidio á seis insurrectos.

El Capitán Valenzuela

Victima del vomito negro ha fallecido el valeroso capitán Valenzuela.

Bando terrorífico

El cabecilla Bermúdez ha publicado un bando participando que ahorcará á todos los campesinos que conduzcan viveres á las poblaciones donde se encuentren campamentos de tropa; dice además en el bando, que el día 1.º de Diciembre volará todas las vias férreas.

Regalo de un cabecilla

El cabecilla Vidal ha regalado un machete al cabo de guardias civiles que defendió con sin igual valentía el tren de Talamanca atacado por los insurrectos.

NOTICIAS

Ayer mañana salió para Camplonch el juzgado de instrucción y el médico forense señor Pascual con motivo de haberse cometido allí un crimen. Parece ser, que estando sentado á la puerta de su casa, un vecino, salió de dentro de ella el mozo que le servía y le dió un achazo en la cabeza, de cuyas resultas falleció á las pocas horas.

No sabemos si el homicida tenía algun resentimiento con su amo, que le indujo á la venganza; lo cierto es que el crimen reviste todos los caracteres de alevosa cobardía. El juzgado regresó ayer tarde.

—La muerte del cardenal Bonaparte reduce á 7 el número de los cardenales creados por Pío IX, hoy vivos.

Hasta el presente parece que solo un Papa, Urbano VIII, que reinó desde 1623 á 1644, ha visto morir á todos los cardenales creados por sus predecesores.

Después del fallecimiento del último, hizo acuñar una medalla con la inscripción: *Non vos me elegistis, sed elegi vos*. En el Cónclave, después de su muerte, todos los cardenales vistieron luto por el Papa Urbano VIII.

—La prensa católica sin mezcla de racionalismo, aplaude sin distinciones la carta

de los catedráticos de nuestro instituto provincial que ya conocen nuestros lectores, separándose de la asociación del profesorado de segunda enseñanza.

Dicha carta reúne la circunstancia de contar entre sus firmantes á profesores dignísimos que en política figuran en los distintos partidos desde el federal al carlista, lo cual desmiente lo que algunos periódicos de los que aplauden el documento vienen sosteniendo, de que el liberalismo es incompatible con el catolicismo. El mentis no puede ser más evidente y manifiesto.

—Hé aquí el telegrama que Vazquez Varela dirigió al señor abad-prior de la colegiata de Vigo agradeciendo las gestiones que, en unión del clero de aquella ciudad, ha practicado cerca del ministro de Gracia y Justicia en favor de su indulto.

«Señor abad-prior de la colegiata.—Vigo.

Para usted y demás ministros del Señor que se han interesado por mi infortunio, guarda mi alma el mas profundo agradecimiento.—José Vazquez Varela.»

—En Barcelona han sido puestos á disposición de los tribunales, dos individuos que se hospedaron en la Fonda Peninsular y que al poco rato fueron sorprendidos examinando las puertas de los cuartos y probando en una de ellos una llave.

Parece que con uno de los tales ha tenido ya que ver la policía.

—Antes de anoche cesó en el cargo de gobernador interino de la provincia nuestro amigo don Narciso Rigau, vice-presidente de la comisión provincial, quien durante el tiempo que ha desempeñado el cargo, ha llevado al día el despacho de los asuntos, muchos de los cuales ha resuelto con excelente criterio, y ha sido visitado por gran número de personas que han alabado siempre altamente satisfechas del trato y elevadas miras de imparcialidad de nuestro amigo.

El señor Rigau saldrá hoy para Amer, de donde regresará en breve para presidir las sesiones de la comisión provincial.

—Dicen de Ferrol que el crucero «Alfonso XIII» será uno de los mejores buques, las obras que en él se ejecutan adelantan rápidamente y son grandiosas y delicadas; tanto, que según personas peritas, en el extranjero ni en ninguna parte del mundo podrá hacerse otro tanto.

—Por la dirección de comunicaciones se han distribuido en toda España 50.000 aisladores telegráficos, siendo 10.000 de color gris, como los que emplea Bélgica con excelente resultado.

El haber distribuido los de color gris, obedece al ensayo que dicha Dirección se propone para ver si presentan peor blanco á los que se entretienen en romperlos á pedradas.

Se han dado dos meses de tiempo á los jefes de secciones para que estos informen sobre la conveniencia de adoptar ó no el nuevo color.

—En el vapor correo de Cuba llegado hace cuatro dias á Cádiz, han venido 33 soldados enfermos y 10 filibusteros destinados á la penitenciaría de Ceuta.

—A mediados del próximo diciembre, se inaugurará en Darinaus el alumbrado eléctrico.

Hoy celebra la importante villa de Olot su renombrada feria de San Andrés que promete verse muy concurrida dado el buen tiempo que venimos disfrutando.

—En la escuela de tiro de artillería de Torregorda (Cádiz) ha ocurrido una terrible desgracia.

Un anciano de 60 años que se dedicaba á coger proyectiles disparados para venderlos por hierro, cogió una granada acabada de disparar que estalló y destruyó al infeliz que se había apoderado de ella.

—El periódico integrista de Figueras *El Regional*, ha publicado un número extraordinario para contestar al órgano de don Carlos *El Correo Español* con motivo de haberse este ocupado, según parece mutilándolo, de un artículo del mismo *Regional*.

Escusamos decir que el somanario figuerense pone á los carlistas como chupa de domine, sobre todo á *El Correo Español* y al señor Llauder.

—Una carta encontrada en casa del difunto Desmorest, antiguo verdugo fallecido recientemente en Vicennes, da algunos detalles acerca de la fortuna de Deibler, verdugo de Paris.

Este tiene 400.000 francos de su capital. Disfruta como sueldo y para gastos 18.000 francos, y su hijo gana 3.000 francos más. Como tiene bien colocado su dinero, resulta que disfruta de una renta por su capital de 20.000 francos, que unidos á los 21.000 francos de los sueldos, hacen 41.000 de los cuales gasta al año apenas 10.000 francos.

A pesar de esta fortuna, el verdugo de Paris no quiere abandonar su repulsiva profesión.

—Dentro de tres dias llegará á Lérida, á donde ha sido destinado el regimiento de Aragón, uno de cuyos batallones guardia á Olot, de donde salió el 22 del actual siendo despedido por aquel vecindario con grandes muestras de afecto.

—Según los últimos telegramas, la salud de nuestro Santísimo Padre León XIII, se ha restablecido por completo, cuya noticia damos con satisfacción profunda.

—Ayer recibió el gobernador civil señor Alvarez Guijarro, á muchos vecinos de la ciudad y varias comisiones venidas de pueblos cercanos.

—Ha sido destinado á la ambulancia del correo de Flassá á Palamós, por disposición del administrador de esta principal, el aspirante don Isidro Bueno, cesando el que desempeñaba este servicio señor Vaca que ha sido destinado á la principal.

—Hemos visto en una carta recibida por un fusionista, una candidatura de diputados á Cortes para esta provincia que nos ha hecho reír por lo extravagante. Se conoce que el firmante de la carta no sabe en que aguas navega y lo sentimos por lo mucho que desmerece su formalidad.

Y como enseñar al que no sabe es una obra de misericordia, vamos á decirle al que dice lo que no existe, sin duda para que la epistola corra y se confunda la opinión, que hoy por hoy, según nuestros informes, se presentarán, cuando el caso llegue, por Girona don José Pella y Forgas; por Santa Coloma de Farnés don José Muro Carratalá; por La Bisbal don Esteban Ruiz Montilla; por Figueras don

Mariano Vilallonga; por Torroella don Pompeyo de Quintana; por Puigcerdá don Fernando Puig (hijo), ignorando todavía nosotros quien irá por Vilademuls, puesto que son varios los nombres que suenan, y por Olot sabido es que el partido conservador no presenta candidatura.

Ya vé el amigo que nos enseñó la carta de referencia, lo mal informado que lo tiene el suyo de Madrid.

—Desde mañana, la marcha de los trenes del tranvía del Bajo Ampurdán saldrán: de Palamós, á las 3:15, 6 y 11:20 horas de la mañana y 2 tarde llegando á Flassá á las 5:36 y 8:27 mañana y á las 1:50 y 4:25 de la tarde, de donde saldrán para Palamós á las 6:32 y 9:30 mañana, 2:46 y 6:25 de la tarde, llegando á las 9:07 y 11:51 de la mañana y 7:08 y 8:44 horas de la tarde.

Además, habrán otros trenes no ordinarios llamados discrecionales que saldrán de Palamós á las 7:50 de la mañana y 5:30 y 6:41 de la tarde llegando á Flassá á las 11:21 mañana, 7:53 y 9:32 de la tarde de donde saldrán para Palamós á las 7:14 de la mañana y 4 y 11:56 de la tarde. Estos trenes solo circularán en las temporadas y trayectos que la compañía determine.

—Mañana se celebrará en San Cristóbal de Bag., la tercera elección de concejales.

No se quejarán los aficionados al sistema.

—De los estados de recaudación que ha publicado la Gaceta recibida ayer en esta ciudad, entresacamos los siguientes datos que demuestran la mejora constante en que los recursos del Tesoro se encuentran desde hace algunos años.

La recaudación total por impuestos, contribuciones y recursos del Tesoro en los cuatro primeros meses de los cinco últimos años económicos, es la siguiente:

Table with 2 columns: Year and Amount in pesetas. 1891-92: 179.817.869; 1892-93: 178.852.651; 1893-94: 192.319.922; 1894-95: 198.612.818; 1895-96: 211.811.182

Hay, pues, como se ve, en el año actual, comparado con igual periodo del anterior, un aumento de 13.198.364 pesetas.

Todas las contribuciones e impuestos figuran en alza progresiva durante los cuatro meses del año que van transcurridos.

—Al preso Pompeyo Guitart Ferreol, sentenciado por el tribunal de esta ciudad á la pena de 4 años de presidio correccional por delito de robo, cuyo reo se encuentra en esta cárcel, ha sido destinado á cumplir condena en el penal de Zaragoza.

—Por el inspector de vigilancia de Portbou, fué hallado anteayer el cadáver de un hombre en la orilla de la «Riera» de dicho pueblo, que dicen llamarse Pedro Carré Suñer, de 49 años de edad, casado y de oficio jornalero, conocido por «Pere de la bola» y vecino del espresado pueblo. La muerte, según averiguaciones, parece ser casual.

—Por la guardia civil del puesto de la Junquera ha sido denunciado á este gobierno civil el carretero Juan Pey Calvet, por no llevar el correspondiente farol como previene el reglamento de carruajes.

—Ha salido para Alicante nuestro amigo el ilustrado médico señor Figueras, con objeto de asistir á su hermano político don Manuel Pavia, comandante de infantería muy conocido en esta ciudad y cuyo alivio deseamos sinceramente.

—Serían las 6 de la tarde de antes de ayer, cuando unos disparos de arma de fuego y voces de alarma que procedían del otro lado del rio Ter, pusieron en movimiento á la benemerita del puesto de Bescanó. Personados en el sitio de la ocurrencia, resultó que en la casa de campo llamada «Salgas», del término de San Gregorio, la cual está habitada por Narciso Roca y una hija de éste de unos 12 años de edad, al subir éstos al primer piso vieron á un hombre que trataba de huir precipitadamente, sin que pudiesen precisar por donde salió. En vista de esto, y después de tomar la benemerita con algunos individuos del Somatén algunas precauciones, practicaron un escrupuloso registro por el interior de la casa sin hallar á nadie. Interrogados sus dueños, dicen no haberse encontrado á faltar nada y si únicamente haber hallado muebles y ropas en desorden.

—Los telegramas de ayer tarde participan la triste nueva del fallecimiento por el vómito negro en Cienfuegos, del bravo comandante Valenzuela, héroe de la acción de Ojo de Agua. Dios haya acogido en su Santa Gracia el alma de quien supo defender la bandera

española poniendo su honra muy alta.

—Ha ingresado en esta cárcel Juan Rutllán Calzada, por robo de 70 conejos verificado en la noche del día 2 de marzo último en los bajos de la casa número 28 de la calle de San Pedro de Figueras.

—Mañana se celebrará en la iglesia de San Felix, la fiesta del cuarto domingo por la Cofradia del Corazón de María, con comunión general á las 7 de la mañana y función por la tarde, en la que habrá sermón á cargo de un notable orador.

CHARADA. Tiene mi novia un tres dos que da el opio á quien la mira, y tiene una tres tan mona que la mimó y acarició. Cuando el soldado dos una rendido por la fatiga, recupera algo las fuerzas con el todo en la manigua. Agüiles. (La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior MÁQUINA. Boletín religioso: Santos de hoy.— Santos Andrés ap. y Castuto mr.— Santos de mañana.— Santos Domingo y Serracino mrs.— Cuarenta horas están en la iglesia des las Siervas de San José. Tipografía de La Lucha plaza del Grano 6.

ANUNCIOS PERDIDAS. La pérdida de carnes trae graves consecuencias. Las enfermedades atacan fácilmente á los débiles. Si se fortalece el organismo con la Emulsion de Scott de aceite de hígado de bacalao ó hipofosfitos, se evitan las enfermedades. La Emulsion de Scott es de sorprendente eficacia para crear carnes sanas. Produce nuevos tejidos y de ese modo cura las enfermedades extenuantes. Al contrario del aceite de hígado de bacalao simple, es de gusto agradable, fácil de tomar y de asimilar. Nada robustece á los niños raquíticos como la EMULSION DE SCOTT. Exijase la legítima. Reliñense las imitaciones. De venta en las Boticas. SCOTT & BOWNE, QUIMICOS, NUEVA YORK.

su vista, que Maria sorprendida y arrebatada, le escuchaba con admiración.

—Un hombre cuyo corazón late tan ardentemente á la vista de lo que es hermoso, cuyos pensamientos todos están marcados con el sello de tal precisión, no puede menos de miser, en toda la extensión de la palabra, bueno, decir para sí. Hé aquí cómo querría yo un marido para mi hija, para mi hermosa y querida Blanca.

Dietrich y Blanca llegaron.

—Algo complotabais con mi Blanca, querido papá, dijo la condesa, bien lo hemos reparado el coronel y yo, pero... —¿Pero no has querido deshacer la intriga que fraguá-

bamos, ¿no es eso, mi querida Maria? No sería imposible, despues de todo, añadió maliciosamente el anciano, y puesto que nos acusas de una negra maquinación, tus razones tendrás para ello, y debemos ser muy culpables.

—Confesad vuestros maleficios, y seremos con vosotros indulgentes.

—No será hoy; aguardaremos como pecadores empedernidos á poner el colmo á nuestras culpas para hablarte de ellas, si nos lo permites.

—Buena fuerza será; pero muy criminales sois, puesto que Blanca se ha sonrojado.

—Eso no es una prueba, mamá, puesto que mil veces me has dicho que me pongo colorada por cualquier cosa.

—Miren la picaruela! Pues no se vale de mis propios argumentos para confundirme! Vaya, vaya; me avengo á esperar, pero cuidado con que se olvide nada. Entre tanto, á mi coronel me atengo y no le perdono por nada.

Jorge se avino á ello de buena voluntad; empezó por contar su infancia, cuyos felices dias corrieron en medio de la plácida calma en la casita humilde de su padre; habló luego de las primeras impresiones de su juventud y de las

de virtud; á pesar de la simplicidad de su vida y de su modesta clase, se creerian desonrados, si llegaran á saber esta espantosa caída de su hijo primogénito.

—Lo ignorarán siempre.

—Si lo teneis á bien, señora condesa y vos... Blanca, os acompañaré á ese corto paseo de que hablaba el buen doctor Fritz; y os lo diré todo, y vereis sino hay dolores en la vida, bajo cuyo peso el alma queda anonadada, y el corazón mas fuerte abatido... y comprendereis que mi tristeza no es debida á indignos motivos y que la desgracia que me ha sobrevenido, tan horrible como inesperada, ha debido en contrarme sin defensa y aun rendirme aun cuando hubiera estado prevenido.

—Marchemos, dijo Blanca tomando el brazo de su madre.

—¿Y de mi nadie se acuerda? exclamó Dietrich, entrando.

—Yo también quiero ser de la partida... A menos que cometa una enorme indiscreción. ¿Me admitis coronel?

—Ah, señor Dietrich, vos siempre, y en todas partes; venís á tiempo por mí.

—Pues entonces, no estorbando ni á mi querida Maria ni á mi hijita Blanca, marchemos á hacer ganas de comer.

No habia mas de un cuarto de legua hasta la cima de la colina, desde donde podia dominarse toda la campiña; pero como el anciano caminaba despacio, se invirtió mas de una hora para llegar.

Dietrich habia dado el brazo á su nieta, y despues de algunos minutos de marcha, habia maniobrado bastante hábilmente para dejarse tomar una buena delantera por el coronel y la condesa.

—Creo, querida mia, le dijo, que debes estar muy contenta con no ser condesa de Arrow.

—Seguramente; abuelito.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de esta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO DE BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^a, 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de oro



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á D. Rafael Romero, Jerez de la Frontera. Único agente en España

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Próximo	Fin mes	OBLIGACIONES	Contado
Interior.	67.97			Almansa 5 por 100.	37.12
Exterior.	77.07			F. C. Francia 6 por 100.	33.25
Amortizable.	81.25			Id. id. 3 por 100.	54.00
Cuhas, Emisión 1886.	93.00			Cédulas id. no hipotecadas por 100.	29.37
Id. id. 1890.	87.00			Oreuses 3 por 100.	29.37
ACCIONES				BOLSA DE MADRID:	
Banco Hispano Colonial.	00.00			Interior.	
F. C. Norte España.	22.60			BOLSAS EXTRANJERAS:	
Id. Tarragona, Barcelona y Francia.	18.05			(Giros. 000.00)	18.50
Id. Medios, Zamora, Orense á Vigo.	00.00			Paris (Renta exterior.)	84.86
				Acciones F. C. Norte España	87.50
				Londres.—Renta Exterior.	29.90
Centenes Alfonso.	17.40			CUPONES	
Id. Isabel.	18.40			Cuhas ambas emisiones 00'00 por 100	benefi
Onzas.	18.10			4 por 100 Exterior	00'00 por 100
De 1/2 \$.	00.00			Interior y Amortizable	0'00 por 100
De 2 \$.	00.00				daño
Pequeño.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosas, Gripe, y Mal de Garganta

Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, despierta la flegma y produce un sueño reparador. Para la cura del Gierrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Ponase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pagan, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

ROB BOYVEAU-LAFECTEUR

Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo. ROB BOYVEAU-LAFECTEUR DE YODURO DE POTASIO cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes. Ulcéras, Tumores, Gomas, Erosiones, así como el Linfático, la Escrófulosa y la Tuberculosa. En Paris, casa FERRÉ, P. 102, rue Monnaie, y en todas las Farmacias.

—Esta tranquila, hija mia, que yo te proporcionaré un buen esposo, digno de tí y que ha de hacer tu felicidad.

—No tengo prisa, abuelito; mi deseo es no separarme de usted, sino lo mas tarde que sea posible.

—Pero, ¿y si no tuvieses que dejarnos?

—¿Qué es lo que Vd. dice? No comprendo.

—Quiero decir que no es posible, ni aun difícil encontrar un hombre de talento, caballero y leal, que sepa respetar tus sentimientos y ternura filiar.

—¡Ah! ¿y si yo me casara con un hombre así?

El anciano continuó, sin aparentar haberse percibido de la exclamación involuntaria de Blanca.

—¿Qué te parecería si se tratase del coronel francés, á quien hemos libertado de la Siberia?

—¡Eh!... ¿Jorge?...

—Pues, ¿qué te parece?

—¡Ah! ese no se parece á los demás hombres. Su semblante triste y afable, me recuerda las facciones y rasgos de mi padre Miguel, y la mujer á quien ama ha de ser muy feliz... Pero...

—¿Pero qué, hija mia?

—Sois tan bueno y tan cariñoso para conmigo, que sería ingrata si no os dijese todo lo que siento.

—Dime, hija mia, sin recelo todo lo que sientas. Tú eres toda alegría de mi ancianidad, la gloria de mi amante corazón y sabes que no puedes tener amigo mejor que yo.

—Pues bien, yo le amo, dijo Blanca clavando en su abuelo sus rasgados ojos azules, donde se reflejaba la ternura de su alma.

—¿Y él?...

—No lo sé... Su tristeza me aterra; recelo que oculte un misterio que temo descubrir, y que, sin embargo, deseo conocer por una contradicción que no puedo explicarme... Se

me figura que mi porvenir entero pende de esta explicación que he provocado, y temo tanto como espero con ansiedad sus resultados.

Dietrich quedó pensativo y como cuidadoso.

—El no me ha dicho una palabra que pudiese hacerme suponer mas que un afecto fraternal y desinteresado, y sin embargo, yo le quiero como si hubiera convenido en ser su esposa. No sé si Dios me reserva la dicha de tenerle por esposo, mas os digo que si él no lo fuese, renunciaré á todos los que pudieran ofrecerseme.

—Esperemos, mi muy querida Blanca; quizás estamos á punto de saber algo que nos conduzca á averiguar lo que necesitamos. Porque yo quiero, hija mia, que tú seas feliz, muy feliz, es mi último anhelo en esta vida, y algo hay que me dice que lo he de ver cumplido.

—¡Querido abuelito! ¿y qué me dices?

—Tu mamá y yo...

—Aun no he dicho nada á mamá, porque no quiero afligirla inútilmente. Ha padecido la pobrecita tanto!

—Hija de mi alma, ¿cuánto vales tú?

—Siento, abuelito, tener un secreto para ella, y muchas veces he estado á punto de confiarle mi corazón.

—Esperemos.

Mientras que Dietrich y Blanca conversaban de este modo andando, la condesa y Jorge habían llegado á la cumbre de la colina, y se sentaron en la falda de un bosquecillo de arces y hayas que la coronaba con su delicioso verdor.

El coronel, admirador entusiasta de los esplendores de la naturaleza, había olvidado casi las sombrías ideas que le perseguían, y hacia reparar á su compañera las encantadoras bellezas del paisaje que se ofrecía á sus ojos. Su palabra vivía y animada pintaba con una elocuencia tan verdadera y la magia de las hermosas perspectivas que se desplegaban á